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本报讯 （记者 朱梦琪）
昨天上午，市委常委、区委书
记、武进国家高新区党工委书
记乔俊杰以“四不两直”方
式，带领应急等监管部门负责
人，检查“厂中厂”、居民小
区、“九小场所”、建筑工地
等安全生产工作，强调要深入
学习贯彻习近平总书记关于安
全生产工作的重要论述，进一
步压实各方责任，扎扎实实、
踏踏实实抓好安全生产各项工
作，确保人民群众生命和财产
安全，以高水平安全保障高质
量发展。区委常委、副区长孙
益锋参加检查。

常州市武进南方湖滨织造
有限公司是典型的“厂中厂”，
内含多家机械加工制造企业。
乔俊杰随机检查了生产车间、
仓储区域，详细了解了安全生
产管理、防范措施落实、隐患
排查整治等情况，要求各企业
负责人把安全生产作为最大的
民生、最大的效益，强化全岗
位、全链条安全管理，确保各项
措施执行到位、有效落实，着力

提升本质安全水平。乔俊杰要求
园区负责人深刻认识安全生产
的重要性，确保各“厂中厂”安全
责任、安全投入、安全培训、安全
管理、应急救援“五到位”。

为方便各“厂中厂”企业
员工的住宿问题，南方湖滨织
造外围另设有一处群租场所，
乔俊杰一行逐层检查公寓内安
全逃生通道顺畅、电动自行车
充电管理、通风管线是否合规
等，对消防安全出口堵塞、喷
淋灭火器缺失等问题，责令公
寓负责人刻不容缓抓紧整改。

在大润发发到家超市(中梁
百悦广场店)，乔俊杰一行直奔
消防疏散通道，随即检验逃生
通道的顺畅程度等。乔俊杰一
行还走进中梁百悦广场沿街的
餐饮店，深入厨房一线，查看
燃气灶具使用、消防器材配备
等。乔俊杰叮嘱各商家务必牢
固树立“一失万无”理念，压
紧压实主体责任，进一步强化
燃气安全制度化和规范化管
理。同时进一步提升全员化、
实体化、手册化管理水平，真

正做到“人人都是安全员”。
背靠繁华的工业园区，有

不少外来务工人员租住于南夏
墅街道南淳家园社区。乔俊杰
指出，消防安全无小事，属地
板块和相关部门要加强监督检
查，强化电动自行车停放、充
电管理，坚决防范事故发生。
要配齐配套设施，完善消防设
施，因地制宜科学布设集中停
放场所和充电设施，合理设定
充电费用，全力满足群众实际
需求。要加大宣传引导，提高
群众在电动自行车交通安全、
充电安全等方面的防范意识。
“工人进入施工区域后的

安全操作流程是什么？”“工
地实施全流程安全监管分为哪
些内容？”在久筑·理想之城项
目建设现场，乔俊杰边走边
看，与项目安全负责人详细交
谈，对检查中发现的部分问题
要求立即整改。同时要求施工
方时刻绷紧安全生产之弦，加
强安全管理，消除风险隐患，
全力保障项目安全和质量，坚
决守住不发生安全事故底线。

乔俊杰以“四不两直”方式检查安全生产工作

扎扎实实、踏踏实实
抓好安全生产各项工作 本报讯 （记者 张可馨）

昨天上午，由中国侨联信息传
播部部长左志强带队的“追梦
中华·奋进新江苏”2024海外华
文媒体江苏采访行走进武进，
开启深度采访调研之旅。区委
副书记、副区长赵钢参加活动。

活动中，来自澳大利亚、
俄罗斯、法国、美国、加拿
大、新西兰等国家和地区的
18 家海外华文媒体，先后前
往“两湖”创新区规划展示馆
和万帮数字能源股份有限公
司，了解武进在创新创业、产
业发展、文化繁荣、为侨惠侨
等方面取得的新成就，以及人
民群众生活发生的新变化。

赵钢对海外华文媒体的到
来表示欢迎。他说，海外华文
媒体采访行在团结凝聚侨界力
量，展现可信、可爱、可敬的

中国形象上发挥了重要作用。
近年来，武进紧扣高质量发展
主题，坚持走工业立区、产业
强区之路，持续推动产业结构
向新处布局、向高处攀登、向
深处拓展、向前端延伸，构建
面向未来的现代化产业体系。
希望采访团在武期间，品文化
之美、采科技之新、访发展之
效，用清晰、真切、客观的声
音连通五湖四海，从海外媒体
人的角度把武进高质量发展的
成果讲给世界听。

左志强表示，采访团充分
感受到武进奔涌的发展活力。
希望广大海外华文媒体充分发
挥桥梁纽带作用，增强国际传
播的影响力，讲好武进发展新
质生产力的科技优势、产业优
势、人才优势故事，让“强富
美高”江苏声音传遍全世界。

本报讯 （记者 黄雅婷）
昨天上午，我区召开二季度环
境质量提升攻坚暨固废非法处
置倾倒整治专项行动推进会，
全力打好环境质量改善主动
仗、翻身仗，确保二季度生态
环境质量持续改善。副区长朱
小平参加会议。

会议传达了省政府整治固
体废物非法处置倾倒专项行动
要求，解读了全区固废非法处
置倾倒整治专项行动，部署二
季度环境质量提升攻坚工作。
下阶段，我区将对重点国控站

点和国省考断面开展集中攻坚
行动，治气攻坚方面，将推进
重点企业友好减排、推进重点
集群整治、强化各类工地扬尘
管控等；治水攻坚方面，将加
强重点断面预警研判、狠抓支
浜泵闸汛前整治、推进城乡生
活污水治理等，力争二季度全
区 PM2.5 浓度同比下降 5%，
优良天数同比增加 3天，国考
断面累计优Ⅲ比例达 66.7%，
省考断面累计优Ⅲ比例达
88.2%。

会议强调，各部门板块要

以坚决的态度扛牢攻坚政治责
任，以坚实的举措提高专项行
动成效，以坚强的保障确保工
作取得实效。就落实排查整治
固体废物非法处置倾倒专项行
动工作，要高度重视提高站
位，健全完善常态长效管理机
制，确保工作有力有序推进、
高质高效完成；要精心部署快
速行动，坚决遏制固体废物非
法转移倾倒乱象；要对标对表
结果导向，不断完善固体废物
全过程监管机制，把监管网络
织得更密、扎得更牢。

2024海外华文媒体
江苏采访行走进武进

我区推进二季度环境质量提升攻坚

本报讯（刘瑞 记者 张可馨）
昨天上午，市长盛蕾深入我区
部分企业，专题调研“智改数
转网联”工作开展成效，强调
要深入学习贯彻习近平总书记
关于新型工业化的重要论述，
聚焦高质量发展这一首要任务，
更大力度、更高质量推动智能
化改造、数字化转型、网络化联
接走深向实，为传统产业发展除
“痛点”，通“堵点”，融入智慧
元素、拓展更多场景，为产业高
质量发展蓄势赋能。市领导冯

星贵、徐军，市政府秘书长周
承涛，区领导恽淇丞、朱慧峰
参加调研。
常州市蓝托金属制品有限公

司专注研发、生产各种高精密机
械、汽车和航空零部件。企业提
前布局信息化建设，近年来逐步
建立并完善了智能制造管理平
台。盛蕾来到企业航空零部件机
加工智能制造车间，了解企业依
托智能制造管理平台在生产信息
跟踪追溯、安全环保智能管控等
领域开展的实践。她希望企业围

绕“智改数转网联”，加快引进
培育专业人才队伍，畅通高校、
科研机构和企业间人才流动渠
道，结合发展需求，开展协同创
新工作，助推企业效益逐级攀
升，不断增强核心竞争力，赢得
发展主动权。

常州宝捷冲片有限公司是一
家传统制造业企业，自 2019年
起，引入精益化生产理念，通过
改进管理流程提升生产效率，保
证产品质量和稳定性，保持每年
30%以上的业务增长。盛蕾对企

业围绕“智改数转网联”开展的
系列探索表示肯定，希望企业在
现有架构的基础上，进一步将安
全生产数据纳入信息化管理系
统。同时依托公司“常州新型工
业数字化创新中心”项目，研发
适用于本土的国产工业软件，鼓
励带动更多中小企业实施“智改
数转网联”。

英特曼电工（常州）有限公
司，专注于建筑安装领域电气产
品、照明产品的研发和制造，是
常州第一家在欧洲上市的本土企

业。目前，企业通过推进“智改
数转网联”，实现与欧洲市场需
求数据互联互通，进一步提升
车间排产准确性，缩短了产品
的生产周期，大大提高了综合
效率。盛蕾对企业取得的发展
成果表示肯定，希望企业围绕
节能降碳，引入能耗管理系统，
提升绿色能源使用比重，助力
“双碳”目标实现；同时立足在
国外建立的销售、服务网络，帮
助更多“常州制造”走出国门，
走向世界。

盛蕾专题调研传统产业“智改数转网联”工作

眼下，总投资约 15亿元的区重点项目———津通国际工
业园三期项目已进入收尾阶段，即将投用。该项目位于武进
国家高新区，总建筑面积约 30万平方米，按照“整体规划，
滚动开发”的原则，重点围绕高精尖科技产业、高端科技产
业服务等武高新重点产业，
构建区域科技创新平台，发
挥科技载体龙头的带动、集
聚和辐射作用。 徐晶玮 摄


